

La política española actual la controla Gil Robles. Este recibe sus órdenes desde el Vaticano, verdadero soberano que hoy rige los destinos de España. Jamás llegó el Gobierno de la nación a tal estado de degradación. Y sus testaferreros han sido los que toda la vida nos atronaron los oídos con su anticlericalismo y la libertad de conciencia. ¡Farsantes!

LA FARSA LLEGA AL DESENLACE

Las situaciones falsas no pueden perdurar. Escribimos este artículo solo a través de la escasa y tendenciosa información del «Faro de Vigo». Es posible de que cuando vea a luz este artículo, los acontecimientos políticos hayan alcanzado tales proporciones que nos tememos que ya sea inactual. Ignoramos el comentario de nuestra prensa madrileña, más documentada, pues «El Socialista» es denunciado y recogido con una actividad y rencor propio de un Dollfuss o un Hitler.

Algunos diputados radicales van a presentar un escrito a su minoría parlamentaria para protestar de la actuación izquierdista que se intenta dar al Gobierno Lerroux.

La actuación «izquierdista» es el respetar la Constitución en su parte laica y no gobernar a gusto de las derechas reaccionarias y monárquicas. Se conoce, que en algunos ministros del Gobierno Lerroux aun queda un resto de decoro republicano y les causó un poco de rubor entregarse incondicionalmente al jesuitico Gil Robles.

Temen los diputados cual Perez Madrigal, que deben su acta a los monárquicos y fascistas, disgustar a sus señores y temen acaso una prematura disolución de Cortes que les deje sin acta y sin medios de seguir colocando desvergonzadamente a sus familiares y amigos bajo las ubres de la vaca del Estado y prefieren entregar la nación a las hordas reaccionarias fascistas y monárquicas, con tal de seguir tirando algunos meses más.

A ochenta y tantos se hace ascender por ahora el número de diputados radicales firmantes del servil escrito en contra de las leyes laicas, de la Constitución y de la República. ¿Tan pocos radicales quedan con decoro y pudoren ese partido... o partida?

Esa es la triste realidad. Un periódico dijo hace poco que no llegarían ni a seis los diputados radicales que se negasen a seguir siendo lacayos del jesuitismo español. ¡Seis! ¡A esto ha llegado... eso que fabricó el hombre senil de la cal y cemento de Barcelona!

A la República, esto le conviene. Las cosas deben aclararse y emplazarse cada uno en su puesto. Las situaciones ambiguas siempre son molestas para todos. Así, el partido radical, una vez deslindado sus campos perfectamente, ya sabemos que dicho partido, será una modalidad, un matiz más del conglomerado fascista-monárquico que ganaron (¡) las elecciones en estrecha colaboración.

A nosotros, nada nuevo se nos cuenta con tal actitud. Siempre la hemos supuesto, pero aun quedan por ahí algunos ingenios republicanos que todavía no se habían hecho cargo del enorme peligro que para la República y las libertades públicas suponía el señor Lerroux y compañía. Ahora no les quedará duda... Los radicales son los

monárquicos vencidos el 12 de abril y el 10 de agosto. Están en el Poder y no han dado aun la puntilla a la República por que tienen... Ya se han quitado la máscara o van a quitársela. Se van a presentar a la opinión como han sido siempre pero que no se atrevían aun a manifestarlo. Ya suponen que los monárquicos y fascistas disponen de suficiente armamento para que no vuelvan a sufrir el fracaso de Abril y Agosto. Además el triunfo de Dollfuss (¡) en Austria les ha alentado.

Veremos lo que pasa. España no es Austria, ni mucho menos.

EN CURSIVA DEL 8

UN FASCISTA AUTÉNTICO

Es indudable, que el campo republicano-liberal-demócrata, es uno de los más abonados a dar carta de naturaleza al dictatorialismo fascista... y en el cual, sin duda por esto mismo, figura en él como jefe don Melquíades Alvarez. Bien, aparte el señalamiento transformista que hacemos — que es todo un poema — uno de los segundos de abordo de don Melquíades — o sease el ministro de Justicia señor Alvarez Valdés — pues es otro tal como su jefe, declarándose musolinista en «ragé», en unas declaraciones en «La Voz», de Madrid, recientemente.

Del fascismo opina el señor Valdés en cuestión, que no estaría mal en nuestro país, dado lo que en Italia representa — al decir de los visitantes y exaltadores al uso — como elemento de orden agudo a los fines, claro está, capitalistas. Y del Socialismo, pues este mismo señor, si bien entiende «que en el fondo tiene razón», colige sin embargo que su ideal no es practicable en la tierra, aunque si en el cielo, filosofía ésta que adoba convenientemente y a satisfacción de la clientela jesuitica.

Pero, ¿qué esperar de los confesionalistas de levita y guante blanco?... El señor Valdés, como don Melquíades, como igualmente los cientos de salesianos y luises que andan en la cosa pública vestidos de liberales demócratas, en rigor, no son políticamente más que sacristanes de la clerigalia conventual, aunque les veamos cubiertos con el uniforme de la Democracia y socialmente, unos pobres hombres aureolados hasta el solideo por un reporterismo tipo «Eco Franciscano», que hace creer al mundo sencillo — que los satélites — son efectivamente las estrellas de primera magnitud en el concierto de las gentes.

De aquí, por esto mismo, el eco de las declaraciones del señor Valdés, dándolas categoría de axioma, cuando no pasan de ser más que un montón de palabras... pronunciadas. Y contra la esencia democrática de los pueblos, puesto que mientras considera para su país bienquisto el fascismo, le subleva el que un día la nación española se dé un régimen colectivista y revolucionario por ende. No, no. El procomún ciudadano, no le va bien al señor Valdés, mi-

Cartas a un americano

Amigo Paco: Te escribo esta bajo la impresión que me causaron los sucesos de Austria. ¡Cuanto heroísmo! ¡Que página más brillante escribieron los socialistas austriacos en la historia de la clase trabajadora! ¡Qué lección amigo mío, para el socialismo internacional! ¿Sabremos aprovecharla? En España llevamos el mismo camino que en Austria; las derechas se arman hasta los dientes; Gil Robles está presto para asaltar el Poder, y una vez en él, aplastar al Partido Socialista y a toda la organización obrera. ¿Sabremos morir como los bravos camaradas austriacos?

Amigo mío. Yo creo que no sólo es preciso saber morir; es preciso saber vencer, y para ello, debemos empezar por atacar primero, no esperar a que tengamos que defendernos como en Austria, a la desesperada. Morir matando, bien; es heroico, es sublime cuando se dá la vida en holocausto por el ideal; pero es más grande cuando este sacrificio tiene como consecuencia la victoria. Esto es lo que tenemos que hacer la clase obrera española organizada, imitar en el heroísmo a los camaradas austriacos; pero prepararnos al ataque, para que no nos aplasten en los primeros choques. Esta es la enseñanza que recibimos de la revolución austriaca. Si nuestros camaradas hacen la revolución hace dos años, hubieran triunfado en toda la línea. Fueron demasiado nobles y confiados con la burguesía y ya sabemos que el capital no tiene entrañas. Así, Paco amigo, que yo creo que si nosotros no nos preparamos aprisa y corriendo, nos aplastarán lo mismo que en Austria.

Caro amigo: Aquí la burguesía española, la más ignorante y reaccionaria de Europa, se frota las manos de gusto por la derrota de nuestros hermanos, y gritan jubilosos que el socialismo está muerto en Austria, y seguirá tras de él todo el de Europa. ¡Qué ilusos! En Austria

ministro actual de Justicia, como tampoco a los suyos... Es mejor el imperio del fascio, donde burgueses, terratenientes y jesuitas de toda laya sean... los amos. Antes que el pueblo productor, el secano de la autoeracia por doquier. Esto es por lo visto lo que desea ver imperante el señor Valdés, que un fascista auténtico le apreciamos por sus recientes declaraciones políticas en «La Voz», de Madrid.

JUNIOS

DANUBIO ROJO

Entre la fauna capitalista católico-fascista abundante en rabiosos ejemplares, existe cada bestia que en cuanto a ferocidad nada que envidiar tiene a los selváticos animales, que desde las estepas africanas trajo a la pantalla de los cines la película «Trade-Horn». El hombre que quita el hipo al monstruo más sanguinario, con más tamaño de colmillos que de estatura, acaba de arruinar a Austria aumentan-

do el cauce del Danubio, con la preciosa sangre proletaria que corriendo a chorros por las calles de Viena llegó al poético río destruyendo el hechizo de sus aguas, y tiñendo de rojo el azul paisaje de sus márgenes. El mundo civilizado — si es que existe civilización — tiene que estremecerse ante la magnitud de crímenes tan bárbaros, como éstos cometidos por un Dollfuss cacatúa, en cuyo cuerpo sin tamaño para guardar un corazón generoso sólo se encierra la ponzoña del más dañino y asqueroso reptil. Causa vergüenza sólo el pensar que en España pueda haber seres o hombres tan poco hombres que defiendan y aplaudan gestos tan repugnantes y siniestros como el realizado por este enano criminal, que sin piedad asesinó y destruyó cuanto a su alcance hallaron los cañones y ametralladoras que con preferencia apuntaron sobre las viviendas proletarias; pues de existir uno sólo, ni como es-

EL HOMBRE QUE RIE.

Comentarios al Congreso Provincial Socialista

Los delegados se van sentando ante las mesillas previamente dispuestas en donde hay papel y lápices.

Pocos delegados; es día laborable y de mañana. Hay que perder jornales y además los gastos electorales han dejado exhaustas las débiles cajas de las agrupaciones.

Llegan además un tanto desilusionados por el fracaso de la venida de Largo Caballero.

Tampoco pudo traerse a Cordero. Caballero traería mucho público; se llenaría ¿que digo llenaría? no cabría en la plaza de Toros; además, es diputado y el viaje no costaría dinero; pero Cordero, si bien traería público, ya no constituiría el grandioso acto que al conjuro de la presencia del Presidente del Partido haría vibrar a todo el proletariado gallego en Pontevedra.

Cordero no es diputado ya. Había que pagar el largo y costoso desplazamiento imposible para la Provincial sin fondos; además, endulzada la boca con la promesa de Caballero, quedaría deslucido el acto.

Hubo que ceñirse simplemente al Congreso, sin solemnidad de clausura.

Lectura de credenciales, nombramiento de mesa.

A pesar de todo, la mayoría de las Agrupaciones están representadas. Por la tarde del sábado y mañana del domingo llegan nuevos delegados.

Se discute el orden del día. Labor intensa que ocupa toda la mañana del sábado; se reanuda por la tarde a las tres y media para suspenderla a las ocho cerca de diez horas de brega.

La gestión de los ex-diputa-

pañoles podemos sentirnos civilmente superiores a los que habitan tribus salvajes ni éstos tienen de que avergonzarse ante nosotros, pues de canibales a canibales no hay un océano de diferencia.

¿No estábamos en que el pendón del catolicismo era símbolo de paz, amor y otras muchas cosas y virtudes que solo los socialistas poseemos? ¿Entonces como los buenos católicos consienten que su limpia bandera ondée sobre la madriguera de hienas de esta catadura?

La obra civilizadora y humanista que el Municipio vienés — de mayoría socialista — creó estos últimos años, irritó sin duda la furia de los cancilleres de pulgada y media, que para satisfacer ambiciones burguesas clerico-fascistas, y careciendo de legalidad para ello apeló a la barbarie hasta teñir de rojo lo que era envidia de sus correligionarios.

Si la razón de la fuerza venció en Austria a la fuerza de la razón, no se envalentonen por ello nuestros Dollfuss, si existen. Aquí, según el aragonés de la historia, no se conoce la raza de los traidores.

JUAN OTERO MAESTÚ.
Isla de Arosa, 27-2-934.

dos a Cortes ocupa mucho tiempo. La pasión se desborda. El delegado de Villagarcía ataca recio, frío, metódico y sereno.

Defiende Arbones su gestión y la de sus colegas en forma vehemente.

Se aprueba al fin la gestión de estos camaradas.

La discusión de mociones de varias Agrupaciones se discuten de forma inteligente y ecuánime. Se aprueban muchas, otras se rechazan; nadie se molesta por eso. Se discute se falla con la votación y en paz.

Al principio la sesión empieza un tanto fría pero más tarde se caldea; las pasiones adquieren una temperatura elevadísima sobre todo al discutirse la gestión de los ex-diputados a Cortes y provinciales; pero el camarada Bilbatua, estupendo timonel, desde la presidencia dirige sereno la nave sin tropiezo.

El simpático y veterano Alfredo Iglesias, también desempeña su labor desde la presidencia acertadamente.

Se nombra al fin la nueva Comisión Ejecutiva, último punto del orden del día, después de acordarse sea Pontevedra la sede de esta directiva.

Son elegidos casi todos los anteriores a excepción de dos que entran nuevos (camaradas Paz y Sarmiento).

La mayoría de los nombrados alegan «muy serias» razones para rehuir los mandatos. Momento hubo en que se llegó a temer iba a constituir un conflicto dichos nombramientos.

Bilbatua, desde la presidencia corta en seco:

—El Congreso os ha nombrado para esos cargos, la disciplina os exige aceptarlos y si alguno no lo entiende así, que se atenga a las consecuencias.

Y nadie rechistó; se levantó la sesión, se cantó la Internacional y los que antes contendían desde opuestos criterios como gallos de pelea, eran los mejores amigos del mundo. Los personalismos se borran, se esfuman y no queda en pie más que la sensación de la enorme responsabilidad histórica que hoy los militantes socialistas tenemos sobre nuestras costillas.

UN INTRUSO.

MUJER OBRERA:

Hay quienes quieren que no adquieras libertad para que no intervengas en la administración del país. Nosotros, por el contrario, creemos que tienes perfecto derecho a ello. Reflexiona, pues, al lado de quién debes estar. Si lo haces así vendrás a las

JUVENTUDES SOCIALISTAS

EL BATIFONDO

EN esta grave situación, mientras el jesuitismo va apresando férreamente las riendas del poder, las hordas radicales inconscientes, sin otra visión que su insaciable voracidad, procuran aferrarse a la ubre con ansias de hambre atrasada. En su inconsciencia, no ven la sonrisa jesuítica irónica y fina, en donde mal ocultan la intención de ser a ellos, a esa pandilla radical, a la primera que flagelarán a latigazos tan pronto caiga la nación en sus manos. No ven nada; no prevén nada. Tragar, tragar, tragar. Puestos, prevendas, enjuagues. El hambre les ciega.

NOS aseguran que en el Casino llamado de Caballeros... (i) funciona la timba de la manera más desvergonzada.

Entre los más asiduos al «Salón del crimen» figuran dos castizos sacerdotes que después de bendecir devotamente la mesa, se juegan la oblat, las bulas, las misas y hasta la coronilla.

También nos aseguran, que los explotadores del negocio tuvieron la obligación de facilitar fondos para obsequiar a la oficialidad de un barco de guerra inglés. No nos atrevemos a manifestar quien fué el que impuso esa condición; lo sabe todo Pontevedra y basta.

¿Y en Artesanos? En Artesanos también se juega.

PUES, señor, ¿como nos las arreglaríamos para dar en como se pierde una concejalia y también la manera bacteriológica de no sentirse uno *costeado* por el erario municipal?...

Porque, por más que *mallamos* en la testa vivacia de algún regidor de fondo, no damos en la uva del asunto, suprimiendo en plena sesión la mayoría de los ediles,—bien suprimida está,—una plaza que figuraba en presupuesto. ¡Ah!...

Esto es, ¡ah!... Que dirá don Abrenuncio, viéndose con contraria de tal naturaleza.

Nada. Que el mundo es un fandango, don... usted.

AYER viernes, como buenos cavernícolas que *semos*, hemos ido en visita anual y colectivamente a Jesús de Nazaret, en ánimo de solicitar de él las tres consabidas cosas que suelen pedirle. Pero, no bien entramos en la capilla, ¡allá val... nos olvidamos de repente de las tres peticiones, no haciendo uso de ellas por tanto, al ver allí reunidos a todos los hipócritas del pueblo y demás fariseos de la comarca, como igualmente a las damas de estropajosa, catequistas cien por cien, que compran a Cristo por vara, para más tarde venderlo por metro.

Y del templo salimos pian-pianito, chita callando, y para internós musitando: «Amigo Gustavo, áteme esas moscas por el rabo; ya que con gentes que no van a misa, no queremos de ellas, ni la risa».

Que aún hay clases.

EL Emiliano, hay que ver, bate el record del enchufismo en la provincia, y hasta fuera de ella, aprovechándose de la etapa Lerroux como presidente de un equipo...

Y así, metiendo que te meteras, cabárganos enchufistas de todas las titudes y clases, que ni un ajo daría tantos dientes. Ya que de hito en hito y mordiendo aquí y acullá, pués ahí va Al. Capone con todos los pertrechos de la jaca al hombro, estilo Globe-Trotter.

En fin, mondongo todo... Al. Capone.

PEREZ Madrigal, el temible jabalí de las Constituyentes, el que continuamente molestaba a dere-

chas y radicales, se ha convertido dentro de este partido en ovejita tan dócil que hasta firmó el documento de orientación derechista. Este Madrigal aspira a ser Ministro.

REGRESO del mercado. Dos camarades se saludan.

—¿Hay moito peixe na plaza?
—Non; solo che hay guardias de asalto. (Nombre que le han asignado al jurel grande, ignoramos por qué).

Pero la sorpresa de nuestras dos buenas mujeres no tuvo límites, cuando ven surgir dos auténticos guardias de asalto que gravemente ofendidos por la alusión las llevaron detenidas.

No sabemos si las habrán aplicado el Tribunal de Urgencia. La cosa es grave.

¿POR qué están paralizadas las obras de la Escuela Froebel? Porque los hijos de nuestros políticos y autoridades van a colegios privados; porque a nuestro Ayuntamiento no le preocupa el erario municipal; porque los padres no saben protestar.

Y... nada más.

LAS tribus bárbaras de muchos sitios de las Vascongadas, poseídas aun del agresivo fanatismo que les llevó a las matanzas de liberales en dos largas guerras civiles, les están armando de nuevo los gobernadores radicales.

Ni Alfonso XIII, ni su abuela Isabel II llegaron a tanto; no solo por defender su trono del Pretendiente, sino por causarles rubor el que se les pudiera suponer tan reaccionarios.

LOS patronos madrileños exigen violentamente al Gobierno se despoese en absoluto de las pocas leyes sociales y derechos que aun tienen los trabajadores, para que el Gobierno radical se los entregue inermes. ¡Insensatos! ¿Es que creen que de poder hacerlo el Gobierno radical no lo hubiera hecho ya? Es que aun no ha podido; pero todo se andará.

EL «Trio de la vencina», que dijo Prieto una vez, refiriéndose a esos tres compadres Alba, Melquiades, Cambó, presididos por ese hombre simbólico que se llama Lerroux, actúan para gobernar el país.

Hay un escollo. La masa trabajadora organizada y la repulsa nacional.

Gil Robles, testafiero del Vaticano es su mentor.

Es la España de siempre, pero en tal estado de descomposición que apesta. Veremos que pasa.

—DE—

BAR LIMPIAS
—DE—
Fernández y Teijeira
Especialidad en Marisco.
Ricos Vinos del País y Rivero
Se sirven Comidas y Meriendas a todas horas.
Tablado. 7. Teléf. 227

¡YA ERA HORA!

Recibimos el siguiente comunicado:

«La Sociedad de Camareros de Cafés, Bares y Anexos y la de Camareros, de Hoteles, Restaurantes y Fondas, ponen en conocimiento del público que a partir del día 8 del corriente queda suprimida la propina en todos los establecimientos de la industria, por ponerse en vigencia el Contrato de Trabajo aprobado por los Jurados Mixtos.
Las Directivas.
Pontevedra, 3 de 1-1934».

Felicitemos a los camaradas, por el triunfo conseguido en pró-

de su dignificación.

Alerta, trabajadores

Un vistazo por el horizonte hace reparar que hay una atmósfera ciertamente cargada, si se quiere amenazadora, algo así cuya cerrazón hace prevenirse, y nos hacemos esta pregunta: ¿A qué se debe esto?

Indudablemente, se ha producido una época de estío y se ha dejado sentir el rigor de tan elevada temperatura, habiendo huído la lozanía de aquella planta que vimos nacer el 12 de Abril del 31.

Unos confiados en buenas prendas para guarecerse del «inesperado» temporal, y otros hartos y curados de espanto concibiendo el chaparrón que se avecina. Para los unos que pensaron el 19 de Noviembre verse «al fin» bajo un cielo descubier-to y prometedor, no deja de ser alarmante la situación que se les crea por sus errores; pero, para los que vivimos sedientos de justicia desde aquel mayor acontecimiento otoñal, se nos ha hecho tan deseable esta promesa divina, que salimos a la calle desafiando la borrasca con todas sus consecuencias, para saciarnos al fin.

¿Les bastarán tantas prendas para librarse de lo que les envía el divino dios eufórico? ¡Ah! Nosotros haremos como el caminante que iba dejando sobre la marcha girón tras girón su indumentaria y ya cuando sólo le quedaba la última prenda, la cólera se adueñó de sí y con gesto indignado la lanzó, con cuya actitud se apartaron los abrojos y recuperó su traje.

Trabajadores, compañeros, sólo nos queda una prenda,

nuestra dignidad, y ésta sabremos defenderla, poniendo muy alto su precio. Nuestra unión se hará temer y la burguesía fascista será arrollada. Unámonos todos los trabajadores para hacer desaparecer la cerrazón y hagamos retirar todo el lujo de pre-cauciones que se traen esos pa-rásitos corrompedores de la so-ciedad, para edificarla nuevo.

Es vergonzoso el aspecto que presenta España. Hoy por do-quier, vemos agentes armados por las calles; son diarios los cacheos; allanadas nuestras so-ciedades; amordazada y escar-necida nuestra prensa sindical; herida nuestra dignidad; el caos. Y es llegado el momento de lanzar la última prenda al igual que hizo el caminante desafiando la situación.

Serenidad y buen juicio y a la voz de nuestros dirigentes nos lanzaremos como un solo hom-bre todos los trabajadores, en busca de todas las prendas de-ja-das sobre la marcha, para reivin-dicar a la sociedad y darle vida más justa y humana siguiendo nuestro postulado.

¿Qué vamos a esperar de un régimen burgués que invertirá 30 millones de pesetas para el clero, dejando sumisos en la mi-seria a millones de trabajadores que han llegado ya a la desesperación!

Ante tamaña ofensa y de que-rernos someter por hambre, al restringir los trabajos, invitare-mos a nuestros nunca bien llo-rados camaradas austriacos:

Morir antes de ser desprecia-dos.

Para el Jefe de la sección de primera Enseñanza

D. Manuel Paz, jefe de la sección de 1.ª Enseñanza, me dirige una carta particular en tonos tan violentos e inadmisibles, que solo este hecho me disculpa de contestar; pero necesito aclarar algunos extremos y solo esto me guía tocar el tema.

Ha de saber el señor Paz y todos los que estén en su caso, que LA HORA, semanario socialista, no se ha creado para hacer «ecos de sociedad», ni reseñar «fiestas onomásticas».

Este semanario, órgano de la Agrupación Socialista local, es periódico de lucha, exento de prejuicios, y acoge en sus columnas no solo lo que escriban sus redactores y colaboradores socialistas, sino todo aquello que cualquier ciudadano, ajeno al Partido, estime oportuno bajo su exclusiva responsabilidad; guardándole el incógnito si ese es su deseo, y solo descubierto ante la autoridad judicial, única competente.

¿Y tiene la pretensión dicho señor que con fuertes frases y gallardas amenazas le diga quien es la pluma que le aludió en el número de LA HORA del 24 del pasado?

Además, Delmiro Sarmiento, a quien se dirige, nada tiene que contestarle. Otra vez hágalo al Director y éste responderá.

El semanario ni es *mío* ni fué de Ramiro Paz, (mi antecesor en la dirección), ni será del que me sustituya. Es de la Agrupación Socialista, repito; único «amo» soberano que tiene el semanario.

Por lo demás, ni yo ni la Agrupación tenemos culpa de que el señor Paz, cuente con tan buenos amigos entre los maestros. Si fuese a recoger todo lo que a la dirección llega que a él atañe, tendría entonces, acaso, motivos el señor Paz, para quejarse y poner el grito en el cielo; más si tan arrogante se muestra, no vacilaré en demostrarle que sus bravatas e insultos me preocupan muy poco. Al aceptar el cargo con que me honraron mis camaradas de la Agrupación So-

cialista, sabía de antemano que iba a malquistarme con muchos señores. ¡Qué le vamos hacer!

DELMIRO SARMIENTO.

IDEAL CINEMA

HOY SÁBADO, HOY

Se proyectará la deliciosa comedia

El triunfo de la audacia

Por GEORGE O'BRIEN

Precios:

5 1/2 Butaca, 0'60. General, 0'30.
7 1/2 » 0'75. » 0'30.

MAÑANA DOMINGO

A las 3 1/2 - Emocionante Popular

Proyectándose la formidable película

El triunfo de la audacia

A LAS 5 1/2, 7 1/2 y 10 1/2

STAN LAUREL y OLIVER HARDY en la superproducción «Metro»

LOS CALAVERAS

Hablada en Español

Como complemento se proyectará la chispeante película cómica en dos partes

¡Ay, que me dá!

—DE—

DE MARIN

La Agrupación Socialista ha cursado el siguiente telegrama al camarada Largo Caballero:

«Esta Agrupación en asamblea celebrada hoy acordó por unanimidad adherirse a lo que propugna tan estimado camarada.—Presidente, Magariños».

Ha pedido ingreso en esta Agrupación el industrial Cristóbal Peñín, lo que advertimos a todas las organizaciones por si tienen que alegar algo en contra. Transcurridos los 15 días que señala el Reglamento será admitido como un camarada más.

La reposición del señor Areses

Por tratarse de asunto de palpitante actualidad y que trae preocupada a la opinión pública, hemos de dedicar nuestro comentario a la vergonzosa resolución recaída en el famoso expediente Picasso... decimos Areses.

Hemos de abundar en los mismos términos que lo hacia nuestro colaborador «Un republicano sincero y leal» en nuestro último número, que la actuación de los republicanos de Ambrosio, deben calificarla todos los que aman al régimen implantado el 14 de Abril de 1931, de lo más catastrófico, pues no se concibe que a acusaciones tan concretas y graves, que tanto afectan a lo político como a lo social, se pueda dispensar tan impropia protección.

¡Solo el desvelado afán de los emilianistas de conquistarse adictos, sean del color que quieran, puede inducirles a convertirse en amparadores de transfiguras y de aquellos acaparadores de las libertades ciudadanas, pues quien duda del equilibrio que en beneficio propio y de su corte de satélites y en detrimento de esta ciudadanía, ejerció siempre el ya tan cacareado personaje de la situación don Rafael Areses.

Es asombroso cuanto viene sucediendo en torno a este asunto y ello nos permite reconocer las virtudes excepcionales que adornan al Sr. Areses, que puede considerarse el único en España y también en el Extranjero capaz de conseguir ablandar los ánimos de aquellos más irreductibles, que no son pocos.

Cabe hacer una excepción; la de los Sres. Azaña y Domingo, quienes con la consecuencia y sinceridad que les caracteriza, hicieron variar este rumbo de concupiscencias que tan habilmente manejaba el Sr. Areses.

El primero, pese a su antigua amistad que le unía al Sr. Areses, nacida de cuando fueron condiscípulos en El Escorial, de la copiosa correspondencia que le dirigía y de los relatos verbales en sus visitas a la Presidencia del Consejo (visitas de las que se tiene jactado públicamente el Sr. Areses), nunca claudicó a sus pretensiones egoístas.

Y conociendo la psicología del Sr. Areses, podemos afirmar que aun cuando no le unía con el Sr. Domingo la misma amistad que con el Sr. Azaña, debió realizar cerca del primero, gestiones parecidas, el que tampoco se mostró transigente sin duda por considerar de frágil su requerimiento, ya que sus informes tenían todos los auspicios de una impostura.

Así arrostradamente, los señores Azaña y Domingo, afrontaron esta situación, corroborándolo la manifestación diáfana de este último en una de las sesiones del Parlamento, de afirmar que en el expediente seguido al Sr. Areses había hechos ya probados que aconsejaban dura sanción para este Ingeniero, cuando menos su traslado.

A nosotros, teniendo en cuenta el fuero cavernícola y jesuita que distingue al Sr. Areses, no nos sorprendería una intervención de derechistas, agrarios, tradicionalistas y renovistas en favor de su reposición, pero probado de manera infalible que esta reposición del Sr. Areses a

la Jefatura del Distrito Forestal de Pontevedra-La Coruña, responde a una acentuada gestión de los Diputados radicales por la provincia, tenemos que lamentarla y combatirla, al extremo de que mientras no se nos demuestre de manera fehaciente la razón que les asiste, no cejaremos en comentar labor tan nefasta ya que, y no infundadamente, tiene que traer alarmados a todos los que dignamente ostentan el título de republicanos.

Digamos, pues, que motivos se interpusieron y aconsejaron a los emilianistas a adoptar esta postura. Si fué la de reparar una injusticia, concrétese para que podamos juzgar censurable o plausible su actuación.

Pero abrigamos la seguridad de que nada podrán aportar que favorezca tal intervención, ya que dado lo debatido de este tema en la prensa pública, se deduce fácilmente son irrefutables las acusaciones que se depusieron en el expediente que nos ocupa.

Exista el abismo que se quiera, a nadie se lo puede ocurrir el formular unas denuncias imaginarias, dada la responsabilidad que ello implica. Y menos a personas dotadas de todo sentido común, como así se merecen los denunciantes, todas ellas personas de probado prestigio y competencia.

A los miembros de una Comisión Gestora provincial, sean de la filiación política que tengan por conveniente, para poder ejercer el cargo, se les exige como condición indispensable, moralidad, capacidad y cultura y siendo así no acertamos a explicarnos como a la Comisión Gestora de nuestra Diputación, que actuaba en aquella fecha, se le pudo ocurrir formular denuncia de esta envergadura, sin tener para nada en cuenta el calibre del culpable.

En idéntico caso se encuentran los miembros de las Corporaciones municipales de la categoría de las de La Guardia, la que no vaciló en reconocer la incompatibilidad en el cargo de Ingeniero Jefe del Distrito Forestal de Pontevedra-La Coruña, del Sr. Areses, por considerar se merma con este nombramiento, el prestigio y dignidad con que esta Jefatura debe ser desempeñada. (Así lo hace constar el correspondiente de «Faro de Vigo» en la expresada villa, en el número de este periódico correspondiente al 24 del actual).

Citemos a la Corporación municipal de El Rosal, que se mostró parte en las acusaciones formuladas contra el Sr. Areses.

Mencionemos asimismo, el sentido ecuánime de los Sres. Tafall y Poza Juncal, que tampoco vacilaron en reconocer la responsabilidad contraída por el señor Areses.

Análizese por último el criterio sustentado por las altas dignidades del Cuerpo de Montes, que reconocen el fundamento de estas acusaciones.

Confiamos en que las figuras representativas del sector Ambrosio, en la localidad y provincia, si quieren recobrar el concepto que se les viene escatimando, se decidan a exponernos públicamente las razones que les hayan inducido a patrocinar expediente, a nuestro juicio, tan empañado.—UN COLABORADOR.

Sidra CIMA Juan Ant.º Prieto
ALMACÉN AL POR MAYOR
PONTEVEDRA
: Única que ostenta la GRAN CRUZ DEL MÉRITO AGRÍCOLA :

¡APROVÉCHENSE DE LA OCASIÓN!

REALIZAMOS todas las existencias de la actual y anterior temporada de los mejores fabricantes de calzado.

Con el 25 al 80 por 100 de rebaja
¡SOLO POR 15 DÍAS!

Almacenes de Calzado **CES BRAVO**
PI Y MARGALL, 10 y 12 y CONSTITUCION, 2 y 4
PONTEVEDRA

LA HORA

SEMANARIO SOCIALISTA

La correspondencia al Director, dirijase a Avenida Sta. María, 16

Lerroux ha presentado la dimisión parcial del Gobierno. El jefe del Estado se la exigió total. Ignoramos si en esta rectificación anduvo la Esquerra o la Ceda. ¿Solución? Cuando este número salga, sabremos si es un guante de desafío al proletariado o una rectificación de la actual política fascizante, que ya será un tanto tardía. De todas formas, en estos días los trabajadores deben estar en pié y a la orden.

Un manifiesto de la Agrupación Socialista de Vigo

ANTE UNA MANIOBRA POLITICA

Un diario local «El Pueblo Gallego», se dedica a combatir al alcalde y a la minoría socialista en el Municipio, de la que ha salido aquél, propalando el fracaso absoluto del uno y la otra. Son la continuación estos artículos, de la maniobra que se inició, desde la llegada a Pontevedra del actual gobernador de la provincia, y que motivó la imposición de una multa infundada que fué dejada sin efecto, y de la conminación para la devolución de unas multas a los propietarios por infracción de una ordenanza, que el Tribunal Contencioso, ante el que recurrió el alcalde, resolvió con fecha 8 de este mes que no procede devolver tales multas, contra lo que había sentenciado el Tribunal Económico Administrativo provincial.

El citado periódico, que debe estar bien enterado, se hace eco de unos rumores, según los que el asunto del Ayuntamiento de Vigo tomará estado parlamentario, y, posiblemente haya quien se adelante a evitar esa interpelección en el Parlamento «poniéndose la venda antes de la herida».

Por su parte, el alcalde, en la prensa local, ha desmentido que sea incompatible con el cargo que desempeña, y ha demostrado, con una larga relación, las gestiones que ha realizado en el corto periodo de su estancia en la Alcaldía. Ante todo, descubramos qué otro móvil, aparte el político, mueve la pluma que, en «Pueblo Gallego», se dedica a proclamar el descrédito de la gestión municipal que vienen realizando el alcalde y la minoría socialista. Quien en el anónimo esgrime esa pluma, ha pretendido y no lo consiguió, porque la minoría socialista se negó a crearlo y dárselo, un alto puesto en las oficinas del Ayuntamiento. A punto de terminar la famosa liquidación del Banco de Vigo, a cuya quiebra contribuyó dicho sugeto con afán de lucro logrado, úrgele hallar acomodo, y confía que la destitución del alcalde y concejales socialistas, sea ocasión propicia para obtener, con cargo al presupuesto del Ayuntamiento un sueldo de siete u ocho mil pesetas anuales. A quien abraza tal aspiración, lógico es pensar que los concejales socialistas y el alcalde actual sean, para él, el mayor estorbo.

Pero, ¿es cierto que el descrédito del Ayuntamiento alcance mayor área cada día? Cuando un socialista elegido por la mayoría de la Corporación municipal, se hizo cargo de la Alcaldía, estaban sinnúmero de facturas de entidades y particulares, por pagar. El alcalde socialista ha puesto empeño en que este estado de cosas no continuase y lo logró. Sus disposiciones dieron, como consecuencia, que se vaya pagando según las posibilidades del erario municipal, obteniendo en alguno de estos pagos—los de la Sociedad General Gallega

de Electricidad—, el beneficio del once por cien a favor del Municipio.

El montón de papel que dejó como herencia el alcalde anterior, ha sido puesto al cobro por el actual alcalde y por la minoría socialista, recobrando para el Municipio partidas importantes que estaban para ser declaradas fallidas.

Las oficinas municipales las encontró el alcalde socialista desorganizadas y con el personal desmoralizado. Esa desmoralización y esa desorganización, están casi desterradas de las oficinas municipales. En la sesión última del Ayuntamiento, se aprobó un plan completo de organización de estas, oficinas; plan elaborado por orden del alcalde, tras meditado y constante estudio, por uno de los jefes más destacados del Municipio.

Estos datos, comprobables todos, dicen bien que no puede haber el mayor descrédito que se dice, en donde se ha puesto y se pone voluntad y eficacia en evitar que esto ocurra.

Si la situación del Ayuntamiento es difícil, harto difícil, y si se contuvieron los vicios y defectos de la anterior gestión de otro alcalde y otra minoría, el fracaso que se pretende señalar, del alcalde y de la minoría socialista, no se puede decir que exista sin faltar a la verdad. No ha empeorado de manera más inminente y catastrófica la situación municipal; antes, por el contrario, la gestión de los socialistas en el Ayuntamiento la ha mejorado. A nuestros correligionarios no puede ni debe imputárseles los efectos de la crisis económica que la ciudad está atravesando y que merma los ingresos por arbitrios. Sostener que a los Gobiernos que presidió el señor Azaña se debe la situación crítica del país y que esta situación mejorará por estar al frente de sus destinos el Sr. Lerroux, es un verdadero caso de euforia, de esa euforia que sólo ven y aprecian quienes han combatido el pretendido enchufismo en los socialistas y que están enchufándose como pueden y donde pueden, sin tener en cuenta el menor atisbo de decencia política.

Que el alcalde y la minoría socialista incitan a cualquier lamentable actitud de fuerza. ¿Por qué? ¿Será acaso porque con el Partido a que pertenecen mantienen el prestigio de los cargos y no se someten a caprichosas órdenes, ni dan satisfacción a la Cámara de la Propiedad, la mayor enemiga de los intereses comunales, ya que ella, de largos años acá viene obstaculizando el cobro de arbitrios legales al Municipio, y que, imposibilita un año tras otro la confección de padrones, como los de solares e inquilinato? La incitación a actitudes de fuerza viene de los que pretenden mermar la autoridad de un alcalde socialista que procede con sujeción estricta a la ley, y de la Cámara de la Pro-

piedad, rémora del progreso y de la urbanización de la ciudad, que lleva planteados multitud de pleitos al Ayuntamiento con motivo o sin él, siguiendo una política de enemiga constante a las Corporaciones municipales que fueron y a la actual.

En el orden político, la minoría socialista y el alcalde, presentan una limpia ajecutoria, que pudiéramos decir ejemplar. No han aprovechado el tener la dirección de los asuntos municipales para adquirir adeptos para el Partido Socialista. Han respetado todos los derechos legítimos, y tanto en los amigos como en los adversarios, sancionaron abusos y extralimitaciones. En el orden de gestión, ningún asunto que afecta al progreso de la ciudad y su término municipal, ha quedado olvidado. En lo administrativo, una política de economías sin descuidar en lo posible todos los servicios, dió como resultado, entre otros, el sobrante de la mitad de la consignación para gastos de representación, apesar del sinnúmero de agasajos que fué necesario hacer en el año 1932. La liquidación del presupuesto de este mismo año y el proyecto de presupuestos para 1934, han sido tareas llevadas a cabo por la minoría socialista y por el alcalde, cuya gestión se afirma catastrófica.

Y se dá el caso de que quienes tienen mayor afán en hacer creer que la catástrofe existe, son precisamente los que desde la proclamación de la República hasta fines de 1932, casi dos años, tuvieron en sus manos la dirección de la administración comunal, y la dejaron voluntariamente, con vencidos de su fracaso. Son los que constituyen un grupo político dirigido por amargados de sus propios errores, que atribuyen a los demás, y que no quieren resignarse ni convencerse de que con su política, a veces radical a veces autómata, pero siempre histórica, ya no tienen más opción que desaparecer de la vida política local, en la que no cuentan un sólo acierto y constituyen el máximo estorbo.

Se incita a las autoridades en público y en privado, a llevar a cabo la destitución del alcalde y de los concejales socialistas. Todos los que esto desean vivamente, no lo harán mejor que los socialistas al frente de los destinos del pueblo de Vigo. La casi totalidad de esos han pasado ya por los puestos del Concejo. ¿Dónde está su obra para que podamos apreciarla? Porque lo que se hizo y se piensa hacer en la vida municipal, de mayor volumen e importancia, desde 1914, tiene la iniciativa y la más

desinteresada colaboración de los socialistas: el adecuado emplazamiento de los Pabellones Sanitarios y la ampliación, en ellos, de los servicios; el progreso y desarrollo de la Caja de Ahorros municipal, con sus colonias de verano para los niños y el edificio y parque del Rebullón; la municipalización del Servicio de Abastecimiento de Aguas; las casas baratas; el proyecto de construcción de edificios escolares en todo el término municipal; la adquisición del parque y palacio de Castrelos; el empréstito de los treinta millones para impulsar el progreso de la ciudad, paralizada su emisión durante los últimos años y que va a continuarse ahora; la compra de la finca del Carmen que aumentó el patrimonio municipal; los planes del arquitecto Palacios... Y, si las iniciativas de los socialistas hubiesen sido siempre atendidas, el servicio de alumbrado estaría hace años municipalizado también y la Electra Popular ayer, hoy la Sociedad General de Electricidad, no hubieran sido uno de los mayores acreedores del Ayuntamiento como lo es la última en la actualidad por crecida suma.

Si alguna política hay que signifique una especie para el pueblo vigués, esa política tiene que ser la socialista, desposeída de todo interés privado, como ninguna.

Los socialistas, que hemos sido llevados al Ayuntamiento, por el voto popular; que ocupa uno de nosotros el cargo de primer regidor por los votos de la mayoría de la Corporación edilicia, estamos en el Ayuntamiento por derecho propio y legalmente. Atentar contra esta legalidad, contra este derecho, con ardid de políticos viejos y desacreditados, por rivalidad política, acaso por envidia, equivaldría a tanto como decirsenos que, dentro de las normas democráticas, ya no podemos existir. ¿Es así? Pues destituyan cuando les plazca al alcalde y concejales socialistas; que estas destituciones serán la nueva plataforma sobre la que actuaremos, convencidos de que, si hemos contribuido más que ciertos republicanos que nos empujan, al triunfo de la segunda República, en esta República no tienen cabida ningún esfuerzo constructivo ni ninguna honrada intención. Y este sería el máximo y más grave error, de los que pusieron siempre la más insana pasión en sus actos para que llenase de desaciertos su política y los llevase al constante y casi permanente fracaso.

Vigo, febrero de 1934.—El Comité de la Agrupación Socialista.

NUEVA AGRUPACIÓN

En Meaño, se ha creado una nueva Agrupación Socialista.

Silenciosamente, sin ruido, sin solemnidades, ni bombo ni platillos las nuevas Agrupaciones Socialistas van surgiendo; van irradiando toda el área provincial como oasis en este árido desierto de emilianismos, bugallanismo y todos los personalismos enervadores de todo lo que sea renovación, despertar.

Las nuevas Agrupaciones Socialistas, como mancha de aceite van empapando toda la provincia llevando los ecos de la Internacional a los más apartados rincones.

Y es más de destacar estas nuevas Agrupaciones en momentos en que las derechas reaccionarias, con las hordas radicales empiezan, a perseguir a los socialistas hasta el grado máximo que les permite el temor de un fuerte estallido.

Se crean ellas solas en estos momentos en que los cobardes, los que jamás sintieron otros ideales que el más ruin egoísmo, se pasan siempre al campo de los que detentan el Poder en busca de favores, mercedes, miedo. En tiempos en que es un mal negocio ser socialistas.

En tiempos en que estamos abocados a una revolución, surgen nuevas Agrupaciones; después de la tragedia de los socialistas austriacos, como un gesto de protesta y rebeldía contra el tiránico despotismo reaccionario que amenaza destrozarse a Europa.

Esta vez, es Meaño; en el lugar de Picón; en el sector comprendido entre Pontevedra y Sanxenjo.

Cuando las últimas elecciones

CARTA ABIERTA

Director del Semanario LA HORA.

Pontevedra.

Distinguido Camarada. Salud.

En el último número del semanario que usted con tanto acierto dirige, correspondiente al día 24 del corriente, leemos la iniciativa dirigida al Comité de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas y que firma el camarada M. Palacios Avilés. Creyéndola acertadísima en los actuales momentos y conminando nosotros al mismo Comité que este es el momento más oportuno para llevar a cabo dicha iniciativa con la cual nos solidarizamos íntegramente.

Después de una breve discusión entre nosotros en la que quedamos todos de acuerdo, sobre encabezar una suscripción para sufragar los gastos que origine la celebración de dicho Congreso, opinamos todos de la misma forma o sea que los gastos que origine la celebración de dicho Congreso, serán sufragados entre todas las Juventudes que existen en la provincia. Acordando por unanimidad, encabezar una suscripción para sufragar los gastos que se necesitan para poder nombrar delegados al Congreso de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, con veinticinco pesetas.

No molestándole más, se despiden de usted con un saludo

nes, apesar de contar con muchas Agrupaciones diseminadas en toda la provincia, nos encontramos con claros enormes en donde no existía un solo núcleo organizado que pudiera dirigir la defensa de nuestra causa (no se puede hacer todo de un golpe) y uno de estos claros era ese sector.

De Pontevedra, no decimos a Sanxenjo, hasta la Toja, no existía una sola Agrupación.

Meaño, valientemente, alza nuestra roja bandera en alto y la clava en Picón para que flamee gallarda y varonil y azotada por la brisa de la ría y los frescos aires de la montaña sea el pétreo fortín donde se acojan todos los soldados de nuestra causa dispersos en el indicado sector, y sirva de aviso y ejemplo a los demás pueblos y villas limítrofes para que hagan lo mismo; para que emplacen nuevos fortines socialistas que en estrecho contacto nos haga fuertes para vencer en la próxima contienda.

Saludamos desde estas columnas a los nuevos camaradas de la flamante Agrupación de Meaño, a los que les deseamos fructífera labor y días de gloria para nuestra santa causa.

Regirán la nueva Agrupación los siguientes camaradas:

Presidente, Ernesto Muñiz Quinteiro; vice, Vicente García Moldes; secretario, Servando Barreiro Gómez; tesorero, Francisco Cornes Gondar; vocales: Graciano Romay Barral y José García Quinteiro.

Imprenta LA POPULAR.
Charino, 7 — Pontevedra

cordial, estos servidores de la causa socialista y decididos soldados de la Revolución Social.

CINCO JÓVENES SOCIALISTAS.
Vigo, 28 de Febrero de 1934.

Suscripción para poder nombrar delegados al Congreso de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas.

Cinco jóvenes socialistas, 25 pesetas.
Suma y sigue, 25'00 pesetas.

Insertada la carta que antecede de los entusiastas jóvenes de Vigo, solo nos resta congratularnos sinceramente del primer paso dado por los jóvenes socialistas vigueses y desear que cunda el ejemplo entre las demás juventudes y simpatizantes.

Queda abierta por lo tanto la suscripción en este semanario, a cuya dirección se pueden remitir cantidades que se irán publicando en números sucesivos y cuyos fondos quedan a disposición del Comité Provincial de Juventudes Socialistas para el fin indicado.

El Congreso se celebrará el 29 de este mes.

LA HORA

Precios de suscripción

En Pontevedra, al mes, 0'50 pesetas.

Fuera de Pontevedra, un trimestre, 1'75.

Número suelto: 10 céntimos.

La correspondencia al Director: Avenida Santa María, 16. Al Administrador, Charino, 7.

Arturo Martínez Fernández

Grandes Talleres Mecánicos de Ebanistería

Muebles de todas clases y estilos

BENITO CORBAL, 12 Y 14. (FRENTE A LA FERIA)

PONTEVEDRA

Vinos - Jerez - Coñac

Casa fundada en el siglo XVII

La más antigua de Jerez

